



**DISCURSO CON MOTIVO DE LA FIESTA NACIONAL DE ESPAÑA  
DEL 12 DE OCTUBRE DE 2021**

**(Embajada de España, 22 de octubre de 2021)**

**Excelentísimo Sr. Ministro, Consejeros Presidenciales, Decano de Educación de la Universidad Complutense de Madrid, queridos Directores Generales y compañeros.**

- **Muchas gracias Ministro y amigos por compartir con nosotros este acto; es un honor tenerles aquí en la celebración de la Fiesta Nacional de España. Una celebración reducida y contenida por el Covid, que tanto sufrimiento ha causado, y por respeto a los fallecidos.**
- **Sr. Ministro, resulta fácil establecer la relación entre Guinea Ecuatorial y España. Sólo hay que recordar los numerosos ecuatoguineanos que han estudiado en España, a todos aquellos que van a hacer sus revisiones médicas a mi país, los que tienen propiedades o negocios en España y, por supuesto, a todos los que cuentan con doble nacionalidad y sus hijos son españoles.**

**El español, como lengua común, tanto vuestra como nuestra, nos une sólidamente.**

- **En los últimos años, Guinea Ecuatorial ha sido un país de oportunidades para muchos españoles, que han**

encontrado aquí lugar propicio para sus proyectos vitales y profesionales. Nuestra conexión social y cultural es casi instantánea. En su nombre, doy las gracias a Guinea Ecuatorial y a su Gobierno por esta oportunidad, al tiempo que les pido, que perseveremos en la buena acogida mutua, de nuestros respectivos nacionales.

- Estos vínculos entre españoles y ecuatoguineanos son relaciones que debemos preservar porque son esenciales a los dos países y porque van más allá de concepciones teóricas o geoestratégica, que el hombre o mujer de la calle no entienden. Son mucho más profundas que un simple monto económico o que una cuenta de resultados, determinada por una relación comercial. Son interrelaciones muy reales, muy palpables, que se pueden tocar o sentir cuando paseamos por el paseo marítimo escuchando el español.
- En los momentos más importantes del país este año hemos estado, hombro con hombro, cuando Guinea Ecuatorial nos ha necesitado. Fuimos los primeros en acudir tras las explosiones de Bata. La sociedad española respondió generosamente cuando se solicitó nuestra ayuda.
- Bata nos brindó, también, la oportunidad de fortalecer nuestras relaciones y nuestra cooperación técnica, como en muchas ocasiones hemos hablado en los encuentros Sr. Ministro que hemos mantenido y tal y como tuve el honor de compartir con Sus Excelencias el Presidente y el Vicepresidente.

- A lo largo de este último año mi objetivo ha sido crear una malla de intereses que sirvan para mantener unas relaciones de cooperación constructiva. Confío en que este enfoque positivo-constructivo persevere y se refuerce; para ello es fundamental para mí el mantener todo tipo de contactos con las autoridades de la República.
- Nuestras relaciones son como el agua de un río que unas veces se acelera con los rápidos, otras se amansa en los meandros pero cuyo destino siempre es el mismo, el mar. Guinea Ecuatorial siempre estará cerca de España; seguimos su evolución con respeto y cariño, su transformación ,como no puede ser de otra forma.
- Y es en este punto a donde quería llegar. Hemos impulsado proyectos que espero que fructifiquen en áreas tanto tradicionales de la cooperación española sanidad , educación o cultura y en otras más novedosas en materia de gobernanza: tesoro, impuestos, con el INAP, con estadística, con el Poder Judicial. La presencia del Decano de Educación de la Universidad Complutense de Madrid es un buen ejemplo de esta cooperación.

Queremos reforzar el diálogo político y tratamos de impulsar un acercamiento con la Unión Europea, que espero que fructifique.

A pesar de este impulso queda mucho por hacer y construir.

- Sr. Ministro, España quiere para Guinea Ecuatorial lo mismo que para los españoles, un futuro en paz, estabilidad y con prosperidad creciente. Un país abierto, plural, donde todos los ciudadanos se sientan cómodos, en libertad, con una sociedad civil participativa.
- Nos tendréis a vuestro lado apoyando la diversificación económica y las negociaciones con el FMI que confío en que sienten las bases de un crecimiento económico sostenible. Guinea Ecuatorial se merece lo mejor.
- Muchas gracias Sr. Ministro y amigos, por su presencia.